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“以前我不知道北京还有中轴线，通过这
次活动更多地了解了这个城市。”《韩民族日
报》驻北京记者金畏铉说。

12 日，金畏铉同其他媒体同行一道，作
为参与中共十九大新闻报道的记者参加了

“古都文化魅力中轴线”的采访活动。

纵览古都700年历史

北京传统的中轴线南起永定门，北到钟
鼓楼，全长7.8公里。随着城市的发展，目前
这条中轴线已经延伸到了奥林匹克公园。

据北京市东城区文物管理所原副所长李
岩介绍，中轴线距今已有 700年历史。“中国
的图腾是龙，而中轴线是‘龙脉’。”

象征“龙头”的永定门城楼一度被拆
除，2005 年得以复建。那里曾是北京田径世
锦赛马拉松的起点；2008 年北京奥运会开幕
式，天空中的“大脚印”焰火也是从永定门
城楼开始的。

“我 们 希 望 能 够 推 动 中 轴 线 的 申 遗 工
作。”李岩说，“北京旧城古迹有一半左右都
在中轴线上，如果申遗成功，就能够更好地
保护这些古迹。”

在中轴线另一端的钟鼓楼文物保管所业

务部主任冯磊则希望能够加强鼓楼的修缮。“上
一次大修还是1984年。”他说。

浓缩过去现在未来

根据 9 月 29 日正式对外公布的 《北京城市
总体规划 （2016年－2035年）》，北京将完善中
轴线及其延长线，强化其作为首都未来发展脊
梁的作用，2018 年正式启动中轴线综合整治，
2030年申报世界文化遗产。

“可以感觉到，北京这些年的文化古迹保护
力度加大了。”韩国《中央日报》驻北京总局特
派记者、45岁的申庚振对新华社记者说。

来中国前他在韩国也曾经从事文化方面的
报道。“韩国上世纪80年代以前文化保护也做得
不够，但是现在非常重视了，都有这样的过
程。”申庚振说。

金畏铉今年 40岁，他第一次来北京是 2001
年。这些年，他看到了北京的变化。“这样的活
动很好，不然我平时工作很忙，难得有机会这
样了解北京的古迹。”

柬埔寨 《高棉日报》 驻北京记者张春河
说：“北京的中轴线体现着中国人的审美，是这
个城市发展历史的浓缩，就像社会发展的一条
向前推进的轨道，浓缩着中国的过去、现在和
未来。”

共组织15条采访线路

中国共产党第十九次全国代表大会即将在
北京召开。从 12日开始十九大新闻中心组织包
括中轴线在内的 15条线的采访活动，请中外记
者参加。

张春河说，《高棉日报》 共有 4名记者参加
十九大的报道。“中国在基础设施建设等方面给
了柬埔寨很多帮助。不仅两国政府部门紧密合
作，民间自发交往也非常活跃，无论是民营企
业、国有企业都与柬埔寨开展了很好的合作。”

张春河说：“这次大会，我们将关注很多方
面的议题，我们报社希望成为沟通中国与柬埔
寨人民的桥梁。”

金畏铉和申庚振最关注的是中韩关系问题
以及中国对朝鲜半岛局势的看法。

台湾中天电视台驻北京记者戴菉说，他们
一共派出了 15 人参与报道。“我们最关注涉及
台湾的议题，关心未来大陆对于两岸关系有
什么政策。”她说，希望两岸各方面的交流更
加活络起来。

（据新华社北京10月13日电 记者白旭 李
萌）

代表风采代表风采
十九大

天津大学药物科学与技术学院党委书记冯翠玲

做“国际化”学院的“黏合剂”
本报记者 朱 虹
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药物科学与技术学院是天津大学的国际化
试点学院，75%以上的教师具有海外留学或工
作经历，院长由外籍华人或者外国人担任。
2003年，冯翠玲担任院党委书记。14年来，她
以贴心服务为学院发展扫除了观念上的冲突和

障碍，成为促进不同文化融合的“黏合剂”。
药学院首任院长毕业于美国哥伦比亚大学，

是中国“长江学者”特聘教授，长期在美国工作生
活。一次在研究生入学典礼上，他表示政治课不
应该再开。冯翠玲当即插话道，政治教育很重要，
不能砍掉。没想到被院长当场“请”了出去。冯翠
玲在楼道转了几圈，又面带微笑回到教室，重申了
自己的理解和认识。在与院长的沟通中，她既坚
持原则又注意方法，最终赢得了院长的认可：“在
冯身上，我看到了一位真正共产党人的品格。”

药学院原来只建有一个党支部，教职工和
学生党员在一起开展活动。冯翠玲及时调整党
组织设置，组建了教工、研究生和本科生多个
党支部，选好配强支部书记。她建立党政联席
会议制度，引进、选聘优秀党员青年教师，积
极推荐党员教师担任外籍教授的科研助手，让
党员成为改革发展和教学科研的中坚力量。

“你们中国小麦的品质怎么样？”这是25年
前，中国农业科学院作物科学研究所研究员何
中虎在墨西哥和美国做博士后和访问学者时常
被问到的问题。他说：“中国消费面条的历史
有几千年，但对小麦品质的研究始于上世纪80
年代中期，当时国内对中国小麦品质家底尚不

清楚，更谈不上国际发言权。”
小小面团牵扯的是“国际话语权”，回国

后，何中虎决定从面条入手，制定我们自己的
小麦品质标准。色泽、表面状况、硬度、粘弹性、
光滑性、食味……在何中虎领衔的实验室里，有
这样一份“面条感官评价表”。

在何中虎的带领下，经过对成千上万样品
的品尝、分析、对照、检验，实验团队最终确
定了包括蛋白质、淀粉在内的三项指标。“什
么样的面做出的面条最好吃”，有了标准答案。

以面条为切入点，何中虎一鼓作气确定了馒
头、饺子等主要食品的品质选择指标，逐步形成
了一套中国小麦品种品质评价体系。目前，该评
价体系已被20多家育种单位和面粉公司采用。

“小麦是中国第二大粮食作物，我要通过
自己的努力，让老百姓吃上更营养、更健康的
面条和馒头。”何中虎说。

中国农业科学院作物科学研究所研究员何中虎

为中国小麦品质立标准
本报记者 王昊男

冯翠玲工作照。 新华社记者 白 禹摄

何中虎在工作中。

图为记者团在北京永定门城楼上参观。
新华社记者 李 鑫摄

世界银行、欧洲复兴开发银行、亚洲开
发银行、欧亚开发银行等10多家国际金融机
构的代表10月12日在华盛顿表示，“一带一
路”倡议是中国为全球提供的重要公共产
品，它们愿意与中方加强合作，推动“一带
一路”倡议走向成功。

认同中国发展理念

欧洲复兴开发银行行长苏马·查克拉巴
蒂表示，欧洲复兴开发银行是“一带一路”倡
议的强烈支持者，其业务覆盖范围与“一带一
路”倡议高度契合。查克拉巴蒂说，欧洲复兴
开发银行在撬动私营部门资金投资基础设施
方面拥有良好记录，在中亚、中东欧地区开展
业务也经验丰富，欧洲复兴开发银行认同中
国的发展理念，是“一带一路”倡议的天然合
作伙伴，期待“一带一路”倡议走向成功。

亚洲基础设施投资银行（亚投行）副行长
约阿希姆·冯·阿姆斯贝格说，“一带一路”倡
议能促进全球经济融合与互联互通，多边开
发机构可以加强联动，将挑选项目、项目融

资、财务分析等方面的数十年经验汇聚起来，
共同推动“一带一路”倡议向前发展。

打造利益共享平台

亚投行行长金立群指出，“一带一路”
倡议是为了打造大型平台来共享利益，亚
投行在参与“一带一路”项目时也秉持高
标准，遵从国际最佳实践。金立群同时表
示，当今的国际最佳实践应当融合发达国
家和发展中国家的发展经验。如果国际最
佳实践没有包含中国等亚洲国家过去三四
十年来的发展经验，那也只是空谈。

亚洲开发银行副行长张文才认为，“一
带一路”倡议的成功离不开中长期规划和多
边开发机构的共同努力，并需要加强各国政
策对话，着力解决项目融资、贸易便利化、
能力建设、知识分享等方面的问题。

取得成绩令人振奋

世界银行行长金墉说，“一带一路”相

关国家目前尚不完全联通。今年 5月在“一
带一路”国际合作高峰论坛期间，世行与中
国财政部和多家多边开发银行签署了合作备
忘录，期望通过“一带一路”倡议来推动区
域融合，促进商品、服务和资本更加便捷地
流通。金墉说，这将对区域经济增长带来显
著推动作用。

特邀嘉宾哈萨克斯坦纳扎尔巴耶夫大学
校长胜茂夫对“一带一路”倡议 4年来取得
如此大的发展和成绩感到振奋。他表示，人
文交流和软实力建设也是“一带一路”国际
合作的重要内容，今年 4月成立并在清华大
学举办首届峰会的亚洲大学联盟将为“一带
一路”建设提供重要的人才支持。

（据新华社华盛顿10月12日电 记者高
攀 江宇娟 刘帅）

题图：13日上午，作为驰骋在丝绸之路
经济带上的又一条钢铁巨龙，长春至汉堡中
欧班列实现首发——满载42节车厢货物的中
欧国际货运班列从长春国际港驶出，发往德
国汉堡。随着该班列的首发，长春国际港正
式开通。 孟海鹰、马梓翔摄影报道
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推动“一带一路”走向成功

据新华社纽约 10 月 12 日电
当地时间10月12日下午，中俄两军
在联合国大会第一委员会会议期间
就全球和地区反导形势举行联合吹
风会。

中方代表、中央军委联合参谋
部作战局副局长周尚平说，反导问
题对全球战略平衡与稳定、和平与
安全、军控与裁军进程有着深刻长
远的影响。各国应站在维护全球和
地区战略稳定、增进各国战略互信
的高度，充分认清肆意发展全球导
弹防御系统的危害，通过采取有效

的政治和外交手段，从根源上解决
核裁军与防扩散问题。美在韩部署

“萨德”系统将严重损害中、俄等国
战略安全利益，中方强烈敦促美韩
重视中国等地区国家安全关切，收
回错误决定，撤出相关设备。

俄国防部代表叶里梅亚诺夫说，
从《反弹道导弹条约》失效时开始，国
际安全形势变得越来越不稳定。美
全球反导系统旨在针对俄罗斯和中
国，美部署全球反导系统将逐渐破坏
国际安全体系，严重威胁国际太空活
动安全，引发军备竞赛。

中俄两军举行反导问题联合吹风会
强烈敦促美韩撤出“萨德”

新华社北京10月 13日电 （记
者闫子敏） 针对美国和以色列宣布
将退出联合国教科文组织一事，外
交部发言人华春莹13日在例行记者
会上表示，中方将继续积极参与并
支持联合国教科文组织工作。

华春莹表示，联合国教科文组

织的宗旨是推动教育、科学和文化
领域国际合作，促进文明相互理解
和融合，维护世界和平，实现共同
发展。中方希望所有国家均能为此
作出贡献。中方将继续积极参与并
支持联合国教科文组织工作，并愿
就此同其他国家开展合作。

中方继续参与并支持教科文组织工作

““美丽中国美丽中国——世界遗产世界遗产””登陆纽约登陆纽约

据新华社杭州 10 月 13 日电
浙江省杭州市中级人民法院13日公
开宣判“百名红通”1 号人员杨秀
珠贪污、受贿案，对被告人杨秀珠
以贪污罪判处有期徒刑六年，并处
罚金人民币五十万元；以受贿罪判
处有期徒刑五年，并处罚金人民币
三十万元；决定执行有期徒刑八
年，并处罚金人民币八十万元；追
缴杨秀珠贪污、受贿所得人民币二

千六百三十九万九千四百五十五元。
杭州市中级人民法院认为，被

告人杨秀珠的行为分别构成贪污
罪、受贿罪，依法应当数罪并罚。
鉴于杨秀珠主动回国投案，如实供
述罪行，具有自首情节；认罪、悔
罪，积极退缴全部违法所得，具有
法定从轻、减轻及酌定从轻处罚情
节，依法可以减轻处罚。法庭遂作
出上述判决。

“百名红通”1号人员杨秀珠一审宣判“百名红通”1号人员杨秀珠一审宣判

由中国国家旅游局主办的“美丽中国——世界遗产”主题推广活动10
月12日登陆美国纽约曼哈顿。包括18个省自治区市代表在内的中国旅游代
表团和美国旅游业人士等约200人出席了活动。图为一名旅游爱好者 （左）
了解上海旅游信息。 新华社记者 王 迎摄


